

Sosialisasi Dalam Membangun Masyarakat dan Membangun Negeri

Sri Wahyuningsih¹, Zaharuddin², Rokhmad Slamet³, Harries Madiistriyatno⁴,
Gunadi⁵, Susi Siwanti⁶, Sanoko⁷, Aditya Rukmana⁸

^{1,2,3,4,} Sekolah Tinggi Manajemen IMMI

^{5,6,7,8,9} Prodi Manajemen, Sekolah Tinggi Manajemen IMMI

E-mail: yuni.wahyuningsih1205@gmail.com¹, zaharuddinimmi@gmail.com²,
rokhmad.slamet@stimaimmi.ac.id³, harries.madi@gmail.com⁴

ABSTRAK

Rawajati mulai banjir sejak kali sungai Ciliwung sudah dangkal. Yang sering tertimpa banjir adalah warga dibantaran kali, Yang sebelum jembatan lama dibongkar selalu terkena dampak banjir karena banyak sampah yang terhambat dan tersangkut di jembatan lama yang sudah dibongkar. Daerah RW 07 berada di Jalan Binawarga Kelurahan Rawajati Kecamatan Pancoran Jakarta Selatan. Kawasan ini merupakan salah satu kawasan yang sangat dekat dengan aliran sungai Ciliwung yang mendatangkan bencana banjir saat musim hujan. Oleh karena itu masyarakat bergotong-royong untuk meningkatkan kualitas hidup mereka di daerah tersebut. Metode yang digunakan yaitu dengan melakukan kegiatan penanaman Pohon Produktif di sekitar Tepi Sungai dan Pengecatan Jalan di sekitar lokasi kegiatan pengabdian agar terlihat lebih indah dan menarik.

Kata kunci : *Rawajati, Pohon, Masyarakat, Sungai*

ABSTRACT

Rawajati started to flood since the Ciliwung river was shallow. Those who are often hit by floods are the residents along the riverbanks. Before the old bridge was dismantled, it was always affected by flooding because a lot of garbage was blocked and stuck in the old bridge that had been dismantled. The RW 07 area is located on Jalan Binawarga, Rawajati Village, Pancoran District, South Jakarta. This area is one of the areas that is very close to the flow of the Ciliwung river which causes floods during the rainy season. Therefore, the community works together to improve their quality of life in the area. The method used is to carry out productive tree planting activities around the banks of the river and painting the roads around the location of community service activities to make it look more beautiful and attractive.

Keyword : *Rawajati, Trees, Society, River*

1. PENDAHULUAN

Rawajati adalah sebuah kelurahan yang terletak di wilayah administratif Kotamadya Jakarta Selatan. Kelurahan ini terletak di kecamatan Pancoran, Jakarta Selatan. Kelurahan Rawajati, Pancoran memiliki kode pos 12750.

Di kelurahan ini terdapat juga Stasiun Duren Kalibata, yang ironisnya penamaan tempat tersebut selalu

menggunakan kata Kalibata bukan Rawajati karena dulunya stasiun ini pernah dinamakan Halte Tjililitan pasca diresmikan tahun 1919 pada zaman kolonial Belanda dan kelurahan Rawajati saat itu masih bernama kelurahan Cililitan Rawajati pada tahun 1950-an. Padahal Kalibata dan Duren Tiga adalah nama kelurahan tetangganya. Contohnya apartemen Kalibata City, seharusnya apartemen Rawajati, Plaza Kalibata,

seharusnya Plaza Rawajati dan seterusnya.

Rawajati mulai banjir sejak kali sungai Ciliwung sudah dangkal. Yang sering tertimpa banjir adalah warga dibantaran kali. Yang sebelum jembatan lama dibongkar selalu terkena dampak banjir karena banyak sampah yang terhambat dan tersangkut di jembatan lama yang sudah dibongkar. Hingga saat ini, walaupun pemerintahan DKI Jakarta melakukan perbaikan namun hal itu tidak terlalu berpengaruh, banjir tetap bagian dari rutinitas siklus yang perlu ditakuti ketika ada air kiriman atau hujan lebat datang.

Wilayah RW 07 berada di Jl. Binawarga - kelurahan Rawajati – Kecamatan Pancoran –Kotamadya Jakarta Selatan dengan meliputi 6 RT. Luas wilayah 8 hektar dan didalamnya ada 4 hektar khusus ditempati rumah penduduk.

Wilayah ini dekat sekali dengan aliran sungai ciliwung yang mengakibatkan jika musim hujan selalu kena bencana banjir. banjir melanda wilayah ini pada bulan Februari 2018 dengan ketinggian sampai 3 meter di wilayah yang dekat dengan dengan kali Ciliwung. Banjir terakhir adalah di bulan januari – february yang membuat fasilitas umum seperti taman pintar dan taman hatinya PKK rusak, perahu karet rusak dan sisa banjir masih ada di rumah-rumah dan lingkungan.

Berdasarkan keadaan yang ada, masyarakat bergotong royong untuk meningkatkan kualitas hidup mereka di daerah tersebut, adapun kegiatan yang mereka bangun antara lain : Meningkatkan kreatifitas dan perekonomian untuk warga RW 07 dengan membuat Gebyar UKM Warga RW 07, Membuat kampung di RW 07 menjadi kampung wisata dengan adanya wisata ciliwung, Membuat taman pintar dan taman hatinya PKK di kolong fly over untuk wadah anak-anak

berkreatifitas dan kreatifitas ibu-ibu PKK.

2. PERMASALAHAN

Jalan Binawarga yang berada di Kelurahan Rawajati, Kecamatan Pancoran, Jakarta Selatan Merupakan salah satu daerah yang padat penduduk.

Berdasarkan kondisi tersebut, perlu diberikan tambahan wawasan melalui pelatihan dan pengarahan tentang pentingnya menciptakan daerah yang tidak kumuh dan menjalani hidup sehat dan menciptakan kampung wisata RW 07 dengan tujuan membuat:

- a. Kapung dicat warna-warni dengan kreatifitas warga.
- b. Menciptakan kampung wisata dan kampung ekonomi dengan mengaktifkan kembali wisata Ciliwung dan Gebyar UKM.
- c. Membuat taman pintar untuk anak-anak dan merenovasi Taman Hatinya PKK.

3. METODOLOGI

Maksud dan tujuan dari kegiatan pengabdian ini yaitu:

- a. Menciptakan wilayah agar terlihat tidak kumuh, dan menjalani hidup sehat sesuai protokol kesehatan.
- b. Menciptakan kampung wisata RW 7 dengan cara membuat kampung di cat warna-warni dengan kreatifitas gambar dari warga, menciptakan kampung wisata dengan mengaktifkan kembali wisata Ciliwung dan Gebyar UKM, dan membuat taman pintar untuk anak-anak dan merenovasi taman hatinya PKK.

Sasaran kegiatan pengabdian ini adalah Wilayah RW 07 yang terletak di Jalan Binawarga, Kelurahan Rawajati, Kecamatan Pancoran, Jakarta Selatan dengan meliputi 6 RT yang memiliki luas 8 hektar dan di dalamnya ada 4 hektar

khusus ditempati rumah penduduk. Tahapan awal dari kegiatan pengabdian masyarakat ini dengan melakukan survei ke tempat lokasi pengabdian. Tahapan berikutnya melakukan penyuluhan dengan materi manajemen dan kesehatan. Selanjutnya melakukan pendampingan penanaman pohon Produktif. Lalu tahap selanjutnya yaitu melakukan pengecatan rumah dan Jalannan dengan cat warna warni , dan dihiri dengan pendampingan pembuatan taman pintar.

4. HASIL DAN PEMBAHASAN

Sasaran dari kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah warga di Kelurahan Rawajati, Kecamatan Pancoran, Jakarta Selatan terutama para warga di Jalan Binawarga RW 07.



Gambar 1. *Briefing*

Tim pelaksana kegiatan pengabdian Melakukan *Briefing* agar kegiatan pengabdian masyarakat ini dapat dilakukan dengan baik.

Adapun bentuk kegiatan yang dilaiikan dalam pengabdian kepada masyarakat yaitu:

- a. Pemberian materi Manajemen dan Kesehatan.
- b. Melakukan penanaman pohon produktif.
- c. Pengecatan seluruh rumah dan Jalannan denga cat warna-warni.
- d. Wisata ciliwung dan wisata *outbound* dengan mengadakan perahu untuk wisata domestik.
- e. Membuka peluang usaha dengan membuka bazaar.
- f. Membuat Taman Pintar untuk wadah anak-anak bermain

dengan adanya ayunan atau permainan anak-anak.



Gambar 2. Anggota pengabdian

Anggota tim pelaksana pengabdian terjun langsung dalam kegiatan pengabdian menanam pohon dan pengecatan Jalan di Jalan Binawarga RW 07 Rawajati. Penanaman pohon dan pengecatan Jalan diselenggarakan pada hari Jum'at tanggal 11 Desember 2020.



Gambar 3. Melakukan kegiatan penanaman pohon

Menanam pohon memiliki beberapa manfaat yaitu diantaranya yaitu untuk mencegah kejadian abrasi yang mengakibatkan longsor dan rumah yang berada tepat di tepi sungai menjadi hanyut, agar dihindari.



Gambar 4. Pengecatan Jalan warna-warni

Pengecatan Jalan di sekitar lokasi kegiatan pengabdian agar terlihat lebih indah, menarik dan membuat perjalanan semakin berwarna sehingga perjalanan pun menjadi asik.



Gambar 5. Anggota pengabdian menanam pohon di tepi sungai

Salah satu manfaat menanam pohon yaitu dapat mencegah banjir. Tepatnya, mencegah erosi tanah, mengurangi sedimen masuk ke sungai dan meningkatkan penyerapan air ke dalam tanah.

5. KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan sasaran masyarakat di sekitar Wilayah RW 07 Jalan Binawarga, Rawajati, Kecamatan Pancoran, Jakarta Selatan secara umum berjalan dengan baik dan sesuai dengan apa yang direncanakan dalam program kerja kegiatan pengabdian masyarakat. Adapun Kesimpulan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini yaitu:

- a. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat di Wilayah RW 07 Jalan Binawarga, Rawajati, Kecamatan Pancoran, Jakarta Selatan mendapat respon yang antusias dari para warga sekitar.
- b. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dapat berjalan dengan baik berkat dukungan dari warga dan masyarakat sekitar lokasi kegiatan pengabdian.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terimakasih diberikan kepada Universitas BINAWAN, BPJS Ketenagakerjaan, dan Bank INA yang telah membantu mendukung berjalannya kegiatan pengabdian masyarakat.

DAFTAR PUSTAKA

- Rosianty, Y., Lensari, D., & Syachroni, S. H. (2020). Memotivasi Masyarakat untuk Menanam Pohon dalam Mendukung Terbentuknya Kota Hijau di Kelurahan Sukamulya Kecamatan Sematang Borang Kota Palembang. *Altifani Journal: International Journal of Community Engagement*, 1(1), 40-45.
- Afriani, J., & Nurwiyoto, N. (2022). MENANAM POHON GUNA MENCIPTAKAN KEPEDULIAN MASYARAKAT TERHADAP LINGKUNGAN DI KELURAHAN BETUNGAN. *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (JIMAKUKERTA)*, 2(1), 66-70.
- Kamil, I. (2018). Peran Komunikasi Pemerintahan dalam Penanganan Lingkungan Kumuh. *Mediator: Jurnal Komunikasi*, 11(1), 129-139.

- Kusuma, R. P., & Rahmawati, D. (2020). Peningkatan Kualitas Permukiman Kumuh di Desa Tambak Cemandi, Kecamatan Sedati, Kabupaten Sidoarjo. *Jurnal Teknik ITS*, 8(2), C144-C149.
- Suryani, A. I., Riyanto, S., & Zuriyani, E. (2020). Sosialisasi Mitigasi Bencana Banjir melalui Penanaman Pohon di Kenagarian Sungai Durian Kabupaten Padang Pariaman. *Jurnal Abdi Insani*, 7(1), 1-8.
- Mayasari, U. (2022). Sosialisasi Tanam Pohon dalam Mencegah Terjadinya Erosi Daerah Aliran Sungai (DAS) di Dusun Jeruk. *Jurnal IPTEK Bagi Masyarakat (J-IbM)*, 1(3), 125-130.
- Afriani, J., & Nurwiyoto, N. (2022). MENANAM POHON GUNA MENCIPTAKAN KEPEDULIAN MASYARAKAT TERHADAP LINGKUNGAN DI KELURAHAN BETUNGAN. *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (JIMAKUKERTA)*, 2(1), 66-70.